

nando, enseñando y aprendiendo.

Por eso creo que este es un tema que merece discutirse públicamente: ¿qué lugar estamos dando hoy a quienes envejecen?, ¿qué esperamos de ellos?, ¿y qué estamos dispuestos a recibir como comunidad?. Abrir este debate no es mirar al pasado, sino pensar con responsabilidad el futuro que todos, si tenemos suerte, alcanzaremos.

Alejandro Baeza Soto

## Día de los Humedales

● El 2 de febrero de cada año se conmemora el Día Mundial de los Humedales, a raíz que, en esa fecha de 1971, se incorporó la Convención sobre los Humedales, acontecido en la ciudad iraní de Ramsar. Para este año el lema es “Los humedales y los conocimientos tradicionales: celebrar el patrimonio cultural”.

En el 2020, la Red Ambiental Ciudadana de Osorno presentó el primer estudio geo-referencial de humedales urbanos en nuestra ciudad, identificándose a 22 humedales. Posteriormente, otros humedales se han ido agregando a ese a catastro.

Algunos de estos humedales ya han sido reconocidos oficialmente para su protección por parte del Estado.

A su vez, nuestra organización ambientalista ha estado realizando diver-

sas gestiones para que los humedales colindantes al río De Las Damas, también tengan reconociendo del Estado de Chile, lo que redundaría en un gran beneficio para la sustentabilidad ambiental del cauce.

Los humedales entregan vida saludable al planeta, es por ello que debemos de protegerlos y nuestra ciudad es privilegiada en poseer estos tan importantes ecosistemas, como son los humedales.

*Ricardo Becerra Inostroza,  
presidente de la Red Ambiental  
Ciudadana de Osorno*

## La hora de la justicia

● Sentada en el banquillo de los acusados, Vivanco vive su propia hora 25: el momento en que el derecho dejó de ser refugio para convertirse en el espejo de una justicia que lucha por recuperar su credibilidad ante la ciudadanía.

Esta crisis, lejos de ser el final del sistema, se presenta como un examen de rigor para nuestras instituciones. El drama judicial que hoy presenciamos no debe interpretarse como una perdida total de la fe pública, sino como el precio de la transparencia necesaria. Es la prueba de que nadie, sin importar su jerarquía, está por encima de la ley.

Aún creemos en la justicia, preci-